
买方：房款已付

卖方：未收到钱

房屋已过户

原房主拒绝交房

晨报讯（记者 陈海寅）新区的王某

于今年 3 月中旬购买了位于华夏南路南

段一家属院的一套二手房，并和原房主李

某签订了《房地产买卖契约》，约定于今年

5月 15日李某将房屋交付给王某。但到了

约定交房时间，李某却称未收到王某交付

的 26 万元房款，拒绝将房屋交付于王某。

近日，淇滨区人民法院受理了这样一起房

屋买卖纠纷案件。

今年 3 月上旬，家住新区的王某通过

广告得知华夏南路南段一家属院有一套

二手房出售，便联系了出售人李某。 王某

介绍，他在李某的带领下看了这套包含主

房、 地下室和主房上面的阁楼的房子后，

决定购买，当时双方约定主房、地下室和

主房上面的阁楼总房款共计 26万元。3月

15日，他同李某到房管部门办理了房产过

户登记手续，李某交给了他房产证，同时

他向李某付清了 26万元房款。 同日，双方

在税务部门提供的《房地产买卖契约》上

签字并摁下手印。契约中约定，李某要于 5

月 15 日之前将房屋正式交付给王某。 但

是，约定交房时间到后，李某并未按时腾

房交付房屋，而且一直拖到现在。

对此， 房主李某在说明情况时称：他

之所以迟迟不将房屋交给王某，是因为没

有收到王某应付的 26 万元房款， 房屋过

户手续是在收到房款之前办理的，并且双

方约定的是主房、地下室和主房上面的阁

楼总房款共计是 36万元。 李某说，办理房

屋过户手续时，王某的儿媳张某也想将名

字加到房产证上，但因为张某未带身份证

原件，回家取身份证时耽误了时间。 待办

理完房屋过户手续后，银行已经下班无法

存款，张某便提议到交房时再把房款给李

某。 李某觉得自己未收房款，对方也没有

他出具的收款证明， 便同意了这种商定。

但此后，他一直没有收到这笔房款。

淇滨区法院一名法官告诉记者，在这

起房屋买卖纠纷案件中，原、被告双方各

执一词。 原告王某坚称已把房款交给被告

李某，被告李某则表示没有收到房款。

“在原告王某的起诉状中，其称 26 万

元房款包括主房、地下室及主房上面的阁

楼。 但在原告提供的《房地产买卖契约》

上，却没有约定地下室和主房上面的阁楼

也在买卖范围之内，违约责任也没有表述

清楚。 ”这名法官提醒市民，在进行房屋交

易时，一定要将相关细则在契约中约定清

楚，每项条款都要认真填写，以免因为一

时疏忽，为以后埋下纠纷的隐患。

（线索提供：张保平）

①

下期话题：

近期，各地均现楼市回暖迹象：广州再

现“新地王”、南京楼盘开盘出现连夜排队、

一些地方政府以各种方式尝试为调控政策

松绑……虽然此时为传统的楼市淡季，但

是受降息和房贷优惠等利好消息刺激，楼

市确实有了回暖的苗头。 作为一名普通的

购房者，您对现阶段的楼市有什么感想？ 有

什么期待？ 欢迎来电来函说出来。
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浚县屯子镇昌盛家园小区———

部分门面房逾期近 9 个月不交房

镇党委副书记：一月内肯定交房

□晨报记者 陈海寅 文/图

“我去年 7 月份在浚县屯子镇昌盛家园小

区购买了一套门面房，合同中约定去年 10 月 1

日交房，但直到现在仍没交房。 我们去找过开

发商多次，对方都没有说明确的交房时间。 ”6

月 25日，浚县屯子镇的刘先生向记者反映。

逾期近 9 个月仍不交房，

业主心焦

刘先生介绍，他于去年 7 月份购买了由浚

县昌盛家园投资服务有限公司开发的昌盛家

园小区的一套门面房，楼上楼下共 84 平方米，

并一次性付清了约 14.6 万元的房款。“签购房

合同的时候，门面房主体已经快封顶了，合同

上说，2011 年 10 月 1 日交房。 但到了交房日

期，房子还没盖好。 ”刘先生说，他和其他购房

者多次去售楼部询问交房时间，每次得到的回

答都是“快了”，现在逾期将近 9 个月了，开发

商仍没有近期交房的意思。

刘先生说， 小区在路南路北都建有门面

房，都是两层的楼房，路北的门面房楼上楼下

有近两百间，都没有交房。 但路南的门面房已

经于今年 4 月 17 日交房， 开发商并按每天总

房款万分之一点五的标准赔偿了业主违约金。

刘先生说，花十几万元买的房子，迟迟不

能装修使用，连具体交房日期都不知道，让他

和其他购买该小区路北门面房的业主很是心

焦，他希望能尽快得到一个肯定的答复。

同时建设同时销售的房子，

路南路北大不同

6月 27日下午， 记者来到了浚县屯子镇，

在刘先生的带领下到昌盛家园小区了解情况。

记者看到，在一条新修的街道两侧，建有两排

整齐的二层门面房，从东到西有数百米长。 路

北的门面房基本已建好，但全部锁着门，而路

南的一些门面房已经有商店开始营业。

“因为我们这边的房子迟迟不交，我们找

过开发商很多次，但都没得到明确的答复。 ”同

样等着交房的业主赵先生说，他们也曾到镇政

府找过相关领导，也同样没有明确答复。

“路南边和路北边的门面房是一起开工建

设的，也是一起对外出售的。 但现在，路南路北

完全是两种情况。 ”刘先生说。

开发商称与施工方有事情

未处理完

记者来到昌盛家园小区售楼部了解路北

门面房迟迟不交房的原因时，该售楼部内的一

名年轻男子表示，不是开发商不把房子交给业

主，而是现在施工队不把房子交给开发商。

“路南和路北的房子不是一个施工队承建

的。 现在路北边的施工队和开发商之间有些事

还没有处理完，就暂时没有交房。 ”该男子说，他

只是一名工作人员，具体什么事没有处理完，他

也不清楚。 当记者问能否找负责人了解情况时，

他表示负责人外出开会了，不在售楼部。

镇领导表态称一月内肯定

交房

购买路北边门面房的业主说，这项工程是

由屯子镇一位党委副书记负责督建的。 记者就

此采访了屯子镇一位姓田的党委副书记。 田副

书记说，昌盛家园小区路北门面房之所以迟迟

没有交房，是因为施工方和开发商之间有些账

目没有结算清楚，现在双方正在结算，一个月

内肯定能交房。

“昌盛家园路北边的门面房还有些施工细

节没有完成，部分雨棚没有搭建好，但他们已

经在着手处理此事。 ”田副书记说，交房时开发

商也会按和路南门面房一样的标准赔偿给路

北门面房业主违约金。

近期，地产大鳄任志强就 2 0 1 2 中国楼市热点问题回答微博网友的提问时表示，房奴这个词来源于亚洲金融危机时的香

港，因为房子贬值，要还的贷款超过了房子的价值，所以成了房奴。 但在内地，过去买房子的人都赚了钱，没有当房奴还能赚大

钱，所以他认为，中国大陆已买了房子的人不是房奴。 对此，本报在读者中做了调查，发现不少人对任志强的观点持反对意见。
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同时开工建设同时销售的两排门面房，左侧的已经有人营业，右侧则逾期近 9 个月仍未交房。

房奴“被消失”是开发商耍花样

□晨报记者 陈海寅

房奴“被消失”了

“开发商轻松的几句话，房奴就这样‘被消

失’了。 ”一位不愿留下名字的读者说，内地房

价飙涨之后，房奴就应时而生了。“对于投资型

购房者来说，炒房确实赚了不少钱；可对于刚

需型和改善型购房者来说， 买房子是为了居

住，怎么可能从中赚钱？ ”

“尤其是前两年房价正高时的购房者，大

都是东拼西凑地凑够了首付，每月的按揭就成

了家里一大笔固定支出，为了还房贷这些人在

生活、工作方面都得小心翼翼，成了彻头彻尾

的房奴。 ”该读者说，工作中不敢出差错，怕被

炒鱿鱼，收入没了着落；生活中不敢生病，怕增

加支出，还不起房贷。“不少人因为买了房子，

生活质量明显下降。 ”

“怎么能说内地没有房奴呢？ 怎么能说买

房的人都赚了钱呢？ 我就因为买了房子，搞得

现在的生活捉襟见肘。 我打算把房子卖掉，但

各种税费要交 3万多元。 如果按买时价格把房

子卖掉，我还得赔钱。 ”新区的张女士说。

“任志强的观点太离谱了。 ”读者刘先生

说，他近日在网上看了一些网友的观点，也是

反对声一片。“我刚开始买房时，心情很愉快。

但随之而来每月的还贷，就成了我生活中最大

的压力，现在只能撅着屁股苦干为房子卖命。 ”

房奴大量存在是事实

“这是偷换概念，掩盖社会真相。 买一套房

子，勉强凑够首付，30年还完贷款，利息几乎都

能滚出一套房子了。 我们工薪阶层的月收入才

有多少？任总真是站着说话不腰疼啊。 ”接受记

者采访时，市民李先生这样表示。

“他的这条言论一发表，我看网上骂声一

片。 有的网友很不客气，用词比我的话要激烈

得多。 从网上的调查来看，房奴大量存在是社

会事实，不是谁随便一句话就能抹掉的。 ”李先

生说。

“如果他不是地产公司的老总， 只是一个

为了买房而奔波劳累的普通人，他肯定不会这

么说了。 ”读者王先生说。

炒房者确实赚了钱

也有部分读者表示，确实有人在前几年房

价疯涨的时候赚到了钱，但那是炒房者。 不能

因此说内地没有房奴。

“前几年房价猛涨的时候，一些有经济实

力的人，都加入到炒房的行列。 买一套房子一

转手，很快就能赚上一大笔钱。 如前几年比较

受关注的‘温州太太炒房团’，买房子就像买白

菜，整幢楼整幢楼的买。 ”读者王女士说，现在

的一些开发商就是靠炒房发家的。 炒房子赚了

钱，就摇身一变成为开发商，成了富豪。

“任话”成真最美好

“如果任志强说没房奴这个就能真的没有

房奴，那我倒希望他的话成真，让社会上不再

有房奴，人人都不再为一套房子而卖命。 ”读者

小雨说，如果这样，世界将多么美好。

“电视剧《蜗居》中，女主角海清好不容易

买了房子，但房贷压力很大，她不得不全力投

入到工作中，身兼数职，努力挣钱。 而现实生活

中，‘海清’到处都有。 ”读者“不想当房奴”说，

如果如任志强所说， 大家买房后都赚了一笔

钱，谁还用那么卖命地工作？

“任志强是把投资型和自住型的购房者混

为一谈了， 投资型购房者只所以不是房奴，是

因为这部分人买房是用的闲钱，完全没有经济

压力。 而自住型购房者中，大多数都是为了居

有定所，不得不花光所有积蓄、借钱和贷款买

房， 他们的房子已经完全褪去商品上的意义，

即便房价上涨十倍二十倍，对他们来说也不能

去卖掉赚钱，因为要自己居住。 相反，房价上涨

还很可能给这些人带来更大的还贷压力。 ”“不

想当房奴”说。

结婚证身份证名字不同

能办理房产交易手续吗？

山城区赵女士来电：她当年和丈夫结

婚时所用名字和现在身份证上的名字不

一样，导致结婚证和现在身份证上的名字

也不同。 近期她和丈夫打算买房，她想问，

以她的情况，怎样办理交易手续？

赵女士，记者帮您咨询了市房产交易

中心，二楼交易窗口工作人员表示，您需

要到户籍所在地派出所开一个证明，证明

您结婚证上所用名字和现在身份证上的

名字是同一个人，这样就不影响您买房时

办理交易手续。 ■晨报记者 陈海寅

什么是容积率？

新区李先生咨询： 他在看房时经常见

到“容积率”这个词，他不知该词表示什么。

李先生，市城乡规划管理局的相关工

作人员是这样解释的：小区的容积率就是

小区内总建筑面积与用地面积的比率，容

积率的高低直接关系到住户居住的舒适

度。 ■晨报记者 陈海寅


